ふじつ子

柏市立藤心小学校 学校だより 6月号 令和4年5月31日



■■~学びで大切なこと・メタ認知能力の育成~■■

校長 田口 雄二

第48回運動会は、第1部、第2部とプログラムが進行していくにつれて天候が悪化し、第3部のプログラムを急遽入れ替えて優先種目から順に進行しましたが、3種目を残して雨の降りが強まり、終了となりました。(※残りの3種目は、後日、該当学年が集まり、保護者参観ありで実施しました。)2年前は開催中止、昨年は3分割の分散開催で表現(ダンス)種目なし。今年の運動会は、3年ぶりに全学年が校庭に集まり、各学年の子ども達がお互いの種目で頑張る姿を見合うとてもよい機会となりました。中でも全学年の表現(ダンス)種目を見合うことができたことは、子ども達の心に強く残ったことと思います。

今年の運動会では、プログラムの中断や変更、取り止め等、保護者の皆様に大変ご迷惑をお掛けいたしました。あわせて、お弁当の用意をしていただいたにもかかわらず、お弁当タイムの中止と下校時刻の変更につきましても、急な連絡となり申し訳ありませんでした。保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。また、運動会開催に向け準備等でご協力いただいた保護者の皆様、当日の運営にご協力いただいた保護者の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

運動会も終わり6月の学校経営では、各学年学級の学習活動の取り組みを重視し、充実していきたいと考えます。「学び」で大切なことは、まず自らしっかり自分の考えを持つこと、そして仲間と話し合いながら自分の考えをさらに深めていくことです。つまり、文部科学省が示している新しい教育の指針「主体的・対話的で深い学び」そのものです。

どうして今このような主体的・対話的で深い学びが大切なのか。日本では、実は古くからこのような学びを 大切にしてきました。「能」の創始者観阿弥は『風姿花伝』で、「能を演じる者は、演じているもう一人の自分を 見つめ演じている自分の存在が大切」と述べています。「もう一人の自分」を意識する力を心理学では「メタ認 知能力」と言います。主体的・対話的で深い学びという学習を支える力がこのメタ認知能力と考えられます。

人間が自分自身を認識する場合、自分の思考や行動そのものを対象として客観的に把握し認識するメタ認知能力の育成は、新しく目指す学校教育の重要なねらいの1つです。藤心小でも、主体的に自分を見つめ、粘り強く考え、仲間や先生と話し合いながら、深い学びが生まれる魅力的な授業の実践を期待しています。

6月は梅雨期に入り、健康管理も今以上に大切になりますので、家庭と学校とで子ども達の健康状況を共有し、子ども達には健康な毎日を過ごしてほしいと思います。今後とも

本校の学校教育活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



【6月の生活目標】

うがい・手洗いをわすれずにしよう

- (1) うがい・手洗いの必要性について、児童に考えさせたり、指導したりして参ります。
- (2) 各学級での児童同士の呼びかけを促し、児童側から積極的に取り組めるよう、 意識付けを図っていきます。



6月の行事予定】

- 1日(水)全校朝会(動画)
- 2日(木)修学旅行説明会
- 3日(金)クラブ活動
- 6日(月)創立記念日
- 7日 (火) ステップアップ学習会 (2・3年)
- 1 1 日 (土) PTA 運営委員会
- 13日(月)3年移動教室(市内見学)
- 14日(火)ステップアップ学習会(2・3年)
- 15日(水)県民の日(休業日)
- 17日(金)1年防犯教室
- 18日(土) 土曜参観・引き渡し訓練
- 20日(月)振替休業
- 2 1 日 (火) ステップアップ学習会 (2・3年)
- 24日(金)委員会活動
- 28日(火)・29日(水)6年修学旅行(日光方面)
- 28日 (火) ステップアップ学習会 (2・3年)

※保健関係の検診や提出物は保健だよりや 保健関係の文書でご確認下さい。

※行事予定は感染症の状況によって変更があります。

【7月の主な行事予定】

- 6日(水)進度調整日
- 7日(木)進度調整日
- 14日(木)林間学校説明会
- 15日(金)1学期給食終了日
- 19日(火)短縮3校時
- 20日(水)1学期終業式
- 22~28日 個人面談

【9月の主な行事予定】

- 1日(木)始業式
- 2日(金)給食開始 通常日課
- 3日(土) PTA 運営委員会
- 13日(火)・14日(水)5年林間学校(手賀の丘)
- 24日(土)グリーン・クリーン活動

PTA 運営委員会

29日(木)1年校外学習



【水泳学習について】

5月24日配信のすくすくメールでもお知らせした通り、プール改修工事(プール内壁面塗装の劣化)の期間が水泳学習の時期と重なっているため、大変残念ですが今年度も水泳学習の実施を見合わせます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

【土曜参観 引き渡しについて】

6月18日(土)に土曜参観(分散)と引き渡し訓練を実施します。引き渡し訓練の最初に 「藤心小見守り隊」の方々の紹介も予定しております。詳細は、先週配付のお手紙をご参照下 さい。よろしくお願いいたします。

【熱中症予防について】

文科省より、熱中症対策として「体育は屋外の運動場に限らず、屋内プールや体育館なども含めて、マスク着用の必要がないことや、部活は体育に準じること、登下校は会話に注意し、マスクを外すことを呼びかける」との方針が示されました。学校としても、メリハリをつけたマスクの取り扱いで感染症対策と熱中症対策を行ってまいります。また、適宜水分補給ができるように水筒(水・お茶・薄めのスポーツドリンク等)を持参するよう、ご協力をお願いいたします。